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（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 木村　松雄

② はばたき 後藤　　修

③ 阿波みらい 三浦　三一

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 16 吉田　　稔

② 11 笠井　安之

③ 10 藤本　功男

④ 12 中野　厚志

⑤ 7 北上　正弘

⑥ 6 武澤　　豪

⑦ 9 坂東　重夫

⑧ 1 黒川　理佳

⑨ 5 原田　健資

⑩ 15 松村　幸治

⑪ 14 樫原　　伸



令和５年第４回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】                                    　    （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 木村 松雄 志政クラブ １.新ごみ処理施設について

　(1)公設民営のメリット、デメリットは。

　(2)公設公営のメリット、デメリットは。

　(3)建設費が増額になった理由。

　(4)施設建設予定地の面積は、借地料は。

　(5)建設地周辺の自治会の同意は。

　(6)ごみ出し時の分別方法は。

　(7)固形燃料の受け入れ先の確保は。

　(8)施設建設が２０２５年８月稼働に間に合うのか。

２.阿波市の経済対策について

　(1)物価高騰等により市民生活には重くのしかかってい

　 　る現状の中で本市も様々な施策をしているが、更な

　 　る施策の考えは。

2 後藤　修 はばたき １.地域公共交通（あわめぐり）について

　(1)「あわめぐり」利用者アンケート調査の結果につい

　　 て。

　(2)「増便を検討してほしい」などの市民の意見にどう

　　 対応していくのか。

　(3)「あわめぐり」とは別にライドシェアについても検

　　 討してはどうか。

２.給食に金属ナットが混入した件について

　(1)給食にナットが入った原因と再発防止策は。

３.小学校の通学鞄について

　(1)小学生のランドセルの自由化（リュックサック等）

　　 に伴う校則の見直し進捗状況は。

　(2)阿波市として高額なランドセルに代えて安くて丈夫

　　 なリュックサックを無償支給できないか。

４.本市における情報発信の在り方について

　(1)昨年度から運用しているＬＩＮＥ、今年度開始した

　　 インスタグラム等の現在の状況。

　(2)本市の情報発信の今後の計画について。

５.あわっ子はぐくみ医療費について

　(1)過去３年の市の医療費負担はどのようになっている

　　 のか。

　(2)県の支援拡充で生み出される財源を、新たな子育て

　　 施策にどう有効活用するのか。

3 三浦 三一 阿波みらい １.県管理河川の整備について

　(1)九頭宇谷川の河川整備について。

２．市道の整備について

　(1)舗装が傷んでいるが市の取り組みは。



令和５年第４回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 16番 １.新ごみ処理施設建設及び運営について

吉田　稔 　(1)燃料化方式は、一般的なごみ焼却施設と比較して建設費、運

　　 営費とも安いのがメリットだが、当施設の計画では逆に高く

　　 なっているとのごみ処理専門家の見解がある。経費を精査し

　　 てはどうか。

　(2)入札不調から１年以上経過したが再入札に向けて現在どうい

　　 った課題に努力されているのか。

　(3)ごみ処理に関して実務経験豊富な有識者を中央広域環境施設

　　 組合のアドバイザーとして支援していただいてはどうか。

２.農地法の運用について

　(1)農地法３条の農地取得時における下限面積要件が４月１日よ

　　 り撤廃されたがその趣旨と本市のこれまでの経過はどうか。

　　 また、農地転用にかかわる農地法４条、５条の権限移譲を県

　　 は市町村へ進めているが県下８市の状況と本市の方針はいか

　　 がか。

2 11番 １.国民健康保険加入者の特定健診について

笠井 安之 　(1)国民健康保険加入者の特定健診受診状況はどうなっている

　　 のか。

　(2)特定健診の受診時に付加健診を受けた場合の阿波市独自の

　　 負担軽減を行ってはどうか。

　(3)今後の特定健診の受診率向上に向けた取り組みをどう考えて

　　 いるのか。

２.市内の空き家状況について

　(1)現在、市が把握している空き家の状況はどうなっているの

　　 か。

　(2)今後、市内の空き家の有効な活用方法をどのように考えてい

　　 るのか。

３.耕作放棄地の解消のための対策について

　(1)阿波市内の耕作放棄地の現状はどうなっているのか。

　(2)現在実施している耕作放棄地の解消のための対策とその効果

　　 はどうか。

　(3)今後、耕作放棄地の増加を抑制する新たな手段として導入を

　　 検討している制度はあるのか。

3 10番 １.新ごみ処理施設について

藤本 功男 　(1)事業方式を公設公営で進める概要について。

　(2)施設整備費７３億円の積算根拠と交付金等の関係、市の負担

　　 額について。

　(3)今後のスケジュールをどのように考えているのか。

２.不登校について

　(1)小中学校の不登校の現状は。

　(2)不登校の原因や背景について。

　(3)不登校の子どもの多様な学びの場の確保について、今後どの

　　 ような対策を講じていくのか。

　【一　般　質　問】                                           （１）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

３.野犬について

　(1)野犬の現状はどうなっているのか。

　(2)野犬対策の効果や問題点は何か。

4 12番 １.放課後児童クラブについて

中野 厚志 　(1)夏季休業中の昼食を給食センターが用意する自治体も出てき

　　 た。家庭から持参の弁当、業者への注文の弁当、どちらが多

　　 いのか。本市の実態はどうなのか。

　(2)休業中の昼食を給食センターで用意する考えはあるのか。

２.農業について

　(1)生産額県1位の実績について。（合併当時からか。生産額上位

　　 の主力の農産物は。生産推進の政策等。）

　(2)農業従事者の状況、及び今後の課題について。

5 7番 １.第９期介護保険事業計画について

北上 正弘 　(1)利用者の負担軽減のため受領委任払いの導入は。

　(2)第８期との変更点は。

２.防犯カメラ設置について

　(1)市内の公園など防犯カメラの設置状況は。

　(2)防犯カメラ付き自動販売機の設置を検討しては。

6 6番 １.行政視察研修について

武澤　豪 　(1)各常任委員会の行政視察研修において担当課の市の職員を同

　　 行することはできないか。

２.移住定住事業について

　(1)県外に阿波市をＰＲする際に、何を主体的にアピールしてい

　 　るか。

7 9番 １.令和６年度当初予算編成について

坂東 重夫 　(1)「令和６年度当初予算編成方針」について。

　(2)「令和６年度の財政見通し」について。

　(3)「市民が主役のまちづくり」をどのように反映させるのか。

　(4)「将来を見据えた持続可能な財政運営」について。

２.「行財政改革」について

　(1)「広域連携」（一部事務組合等除く）の現状と課題につい

　　 て。

　(2)将来に向けた「広域連携」のあり方について。

３.「学校教育」における阿波市中学校部活動の地域移行について

　(1)「阿波市中学校部活動の現状と課題」について。

　(2)「阿波市中学校部活動の地域移行の進捗状況」について。

　(3)今後の取り組みについて。

8 1番 １.教育環境について

黒川 理佳 　(1)学校における生徒の生理時期の対応について。

　(2)学校校則の見直しをしてはどうか。

　(3)給食におけるカロリー量や質について。

　【一　般　質　問】                                           （２）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

２.障がい者福祉について

　(1)障がい者のヘルパーの充実を図ってはどうか。

３.観光・農業振興について

　(1)阿波市での阿波踊り環境を充実すべきではないか。

　(2)阿波市のＰＲ戦略用のパッケージをつくってはどうか。

４.ごみについて

　(1)指定ゴミ袋の形状について。

9 5番 １.県道の要望等について

原田 健資 　(1)県道の改良要望の状況について。

　(2)善入寺をまたぐ抜水橋の建設と新設道路について。

10 15番 １.阿波市営住宅について

松村 幸治 　(1)今後の新築計画について。

２.宮川内ダムについて

　(1)現在のダム利用の目的は。

　(2)吉野町五条楠ノ本地区の堤防補強について。

３.吉野町東部地区の道路状況について

　(1)阿波市内でアスファルト、グレーチング等が最も劣化して

　 　いると思われるが、今後の対策について。

11 14番 １.就学前健診について

樫原　伸 　(1)就学前健診の内容と対応について。

　(2)４歳児から５歳児の健診を始めてはどうか。

２.食農教育について

　(1)阿波市独自の食農教育表彰制度を創設してはどうか。

　(2)食農教育において手作り体験（お弁当）を取り入れてはどう

　 　か。

３.学校給食について

　(1)給食費の軽減策について。

４.阿波市の地球温暖化対策への取り組みについて

　(1)農業分野における緩和策、適用策は実行されているか。

５.阿波市の農業振興について

　(1)農産物の適正な価格形成への対応（価格転嫁）には課題も多

　 　いが、有効的な対策はあるのか。

　(2)歯止めがかからない農地の減少をどのように食い止めるの

　 　か。

　(3)２０２４年度までに策定しなければならない「地域計画」の

　 　進捗状況と今後の見通しについて。

　【一　般　質　問】                                           （３）


